

El estudio del diplomado de protocolos institucionales en prevención del acoso y abuso sexual

En primer lugar, deseo agradecerles por haber pensado en las hermanas de vida contemplativa y por la generosa colaboración de Cooperación Fraterna COFRA, para hacer posible que recibamos tan excelente formación. Dios recompense a todas las personas que conforman Cooperación Fraterna COFRA, de manera particular al Sr. Markus Linsler.

Desde mi punto de vista, el Diplomado de Protocolos Institucionales para Prevención del Acoso y Abuso Sexual, es en realidad una experiencia educativa de calidad y relevancia, que permitirá elaborar las políticas de prevención, según la realidad de cada comunidad, o institución, que ayuden a prevenir las conductas inadecuadas, que más tarde podríamos lamentar. No sólo es un medio de protección para la comunidad sino también para todos aquellos que entran en contacto con nosotras.

Las clases han sido claras y precisas, con temas que topan las realidades que en la actualidad están presentes. Además, hay momentos en que nos permiten despejar dudas o buscar soluciones.

Toda esta formación va haciendo que tengamos una visión más amplia de los posibles peligros a los que estamos expuestas, o están expuestos los que llegan a nuestros monasterios y así tomar consciencia de la urgente necesidad de diseñar un Protocolo de prevención del acoso y abuso en general abuso de poder, de autoridad y sexual.

Hna. María Elena Cajo Gadway

Monasterio de Santa Clara del Divino Niño de la ciudad de Loja

Mi apreciación sobre este diplomado ofrecido por la Pontificia Universidad Católica del Ecuador (PUCE), con el valioso apoyo de Cooperación Fraterna COFRA, es profundamente positiva y llena de gratitud.

En este tiempo de formación, he experimentado un proceso que ha enriquecido mi mente y mi espíritu. La PUCE, con su compromiso académico, y Cooperación Fraterna COFRA, con su cercanía y dedicación a la formación de las monjas contemplativas, han logrado crear un espacio de aprendizaje que fortalece nuestra vida interior y nos capacita para vivir nuestra vocación con mayor profundidad.

Este diplomado no solo ha sido una respuesta a nuestras necesidades formativas, sino también un medio para prevenir cualquier forma de abuso, acoso, abuso de autoridad y conciencia dentro de nuestras comunidades. Con la ayuda de estas orientaciones, buscamos garantizar un ambiente fraterno y lleno de amor, en el que la unidad y el bienestar de cada hermana sean siempre prioridad.

Este esfuerzo conjunto no solo nos invita a crecer en sabiduría, sino también en fraternidad y respeto mutuo, protegiendo la dignidad de cada miembro de nuestra comunidad. Que esta formación continúe siendo fuente de bendición, fortaleza y unidad, para vivir cada día con mayor fidelidad al llamado que el Señor nos ha hecho, en un ambiente de paz, justicia y amor fraterno.

Hna. Lorena León

Monasterio de Madres Carmelitas de Riobamba

En cuanto a contenido, es muy enriquecedor ya que ilumina una realidad en todos los espacios del día a día, ya que inconscientemente podemos estar abusando de nuestra autoridad o poder. Al ser una entidad menor de la Conferencia Episcopal Ecuatoriana, elaborar nuestro protocolo propio es una invitación a ver hacia dentro y pensar en cada una de las personas que nos visitan y con quienes trabajamos. Aunque siempre se ha tenido como objetivo que nuestra oficina sea un espacio seguro, donde se puede compartir entre iguales, es importante tener en un protocolo y saber actuar en caso de que ocurra una situación inesperada.

La corresponsabilidad de crear un ambiente seguro es tan necesaria para poder prevenir situaciones de riesgo, saber cómo actuar y tomar acciones correctivas. La formación y capacitación de todo el personal es muy importante, así como también la evaluación del cumplimiento de los objetivos y de la política de prevención.

Cada clase es un espacio donde se comparten experiencias reales como la realidad que se vive dentro los Monasterios, la participación de todos los estudiantes en clase es muy enriquecedora; la hermanita asesora con su forma clara y directa de llegar con el mensaje a todos hace que cada clase sea más dinámica.

Jacqueline Polanco

Asistente de Oficina Cooperación Fraternal

Servicio Voluntariado: Participar en este diplomado sobre la prevención del acoso y abuso es de gran importancia para el Servicio Voluntariado, ya que, a través de la creación de un protocolo como el que se menciona, contaremos con una herramienta fundamental para proteger a todas las personas involucradas en este servicio, especialmente a las personas más vulnerables. Este protocolo proporcionará una guía clara para salvaguardar la integridad no solo de los voluntarios alemanes, sino también de los responsables de los proyectos, los mentores de los voluntarios, los colaboradores de cada proyecto y las personas beneficiarias, que generalmente son personas en situación de vulnerabilidad. Con esta orientación, podremos tener la certeza de que, en caso de que se presente un incidente de acoso o abuso, se actuará de manera adecuada para proteger a la víctima, así como para denunciar y tomar las acciones pertinentes contra el agresor. De este modo, garantizamos un ambiente seguro, ético y respetuoso, promoviendo la confianza y el bienestar de todos los involucrados.

De manera personal, considero que la participación en este diplomado es altamente beneficiosa, ya que me brinda la oportunidad de conocer las diversas situaciones de riesgo que pueden surgir. Este conocimiento me permitirá estar más alerta ante los diferentes escenarios que enfrentan los voluntarios alemanes, tanto en su desempeño dentro del puesto de acción como en su vida personal. De esta forma, junto con el apoyo de los mentores, podremos crear ambientes seguros que resguarden la integridad y el bienestar de los voluntarios alemanes. En definitiva, esta formación representa una herramienta clave para promover la seguridad y el desarrollo integral de todos los involucrados en el Servicio Voluntariado de la Cooperación Fraternal COFRA.

Fabián Juca

Coordinación del Servicio Voluntariado Cooperación Fraternal COFRA